
 

  LEGIÓN DE MARÍA 
 SENATUS DE MADRID •  Boletín número 760 • Farmacia, 6 •   28004 MADRID  

                                         Teléfono 91 531 22 97 • sena ۔tusmadrid@gmail.com •  www.legiondemaria.es 

                                                                                                                                Legión de María –mayo 2022    1/4   

 

MARÍA: CAMINO SEGURO A JESUS 

“El espíritu de la Legión de María es el de María misma”. Cuando Frank Duff escribió esa frase revelaba una 
de las características más profundas de su propia vida espiritual. El ideal que él mismo se propuso, antes de 
que existiese la Legión. Toda su vida aspiró a adquirir el espíritu de María, especialmente su humildad y sobre 
todo su fe.  

Él deseó compartir las actitudes más profundas, las convicciones, las motivaciones y la misión maternal de 
María. Creyó con toda su mente, su corazón y su alma que si él podía identificarse a sí mismo con el espíritu de 
María, entonces estaría centrado lo más perfectamente posible en Jesús y a través de Él, en la Santísima 
Trinidad.  

Su devoción a María no era simplemente una teoría o una idea maravillosa, sino lo que en su vida ordinaria 
ponía en práctica cada día. Su consagración a María era el dinamismo interno que 
le permitió contestar a la llamada del Espíritu en la vida apostólica.  
Éste es el secreto que él ofrece en la Legión - el secreto de María. 

En su descubrimiento de María fue decisivo San Luis María de Montfort. 
Como sabemos, leyó el libro: La Verdadera Devoción a María de Montfort 
varias veces, sin que le causase mayor impresión. Pero la insistencia de un 
amigo hizo que lo leyese una vez más y entonces sí, lo leyó y lo abrumó 
repentinamente la convicción de que todo lo que Montfort decía en este 
pequeño libro, acerca de Nuestra Señora, era absolutamente verdadero.  

Eso fue alrededor de 1920, antes de que la Legión se fundara. Pasaría 
los siguientes 60 años estudiando, orando, viviendo y desglosando las 
reflexiones fundamentales de San Luis María de Montfort referentes a la 
Verdadera Devoción a María. En 1947 escribió un folleto titulado "El 
camino de Montfort". En este trabajo nos da todas las ideas básicas de 
Montfort en un lenguaje más simple y accesible a cualquier lector moderno.  

Pero sin lugar a dudas donde comunica más profundamente su 
espiritualidad y su devoción a María es en el Manual de la Legión.  

Y en el Manual leemos: “A través de Ella Jesucristo vino a nosotros y es, a través  
de Ella, que tenemos que ir a Él”. No es posible llegar a conocer realmente a Jesús sin María. 
Nunca podremos amarla suficiente o trabajar con y para Ella lo suficiente. Pero esto siempre debe entenderse 
en un contexto cristológico. Damos todo por Ella, toda nuestra vida, pasado, presente y nuestro por venir 
porque sabemos que se toman y se dan a Nuestro Señor, purificados, enriquecidos, penetrados, por Ella y a 
través de Ella.  

Citando a un teólogo contemporáneo: «La consagración Mariana nunca debe ser vista como un don de amor 
que se detiene únicamente en María, sino como una consagración de sí mismo que termina en el corazón del 
mismo Cristo." Como lo describe Montfort, hacerlo todo por María no quiere decir: “que lo hacemos como fin 
último, porque el único fin de nuestros servicios es solo Jesucristo. Pero la tenemos a Ella para aproximarnos al 
fin, como medio misterioso, y una manera fácil de ir a Él."  

La mayoría de los legionarios saben muy bien este sencillo principio, pero hay muchos católicos y no católicos 
que no conocen el lugar de Jesús en nuestro amor y devoción a María. Como consecuencia, pueden 
malinterpretar a la Legión y, de hecho, la identidad y el rol de María en el plan de Dios para la salvación del 
mundo. Nos corresponde a nosotros los legionarios explicarlo y así facilitar una auténtica relación con María y 
por consiguiente, con Nuestro Señor. 

Allocutio del Padre Bede McGregor O.P. Director Espiritual Concilium Legionis -Julio/2007 y Febrero/2009  
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        Reunión del Senatus – abril/2022 
 

Elecciones de presidente y vicesecretario del Senatus, no hubo candidatos para ninguno de los dos cargos, por lo 

que se convocan nuevamente elecciones para el próximo mes. 

Praes. María Auxiliadora:  Informe nº 1, por desaparición de la Curia Reina de la Paz.  Soc. activos 6; 

pretorianos 6. Auxiliares 17, adjutores 6+2 comunidades de clausura(20 religiosas). No tienen D.E. y hay 1 

cargo vacante, 3 hnas. activas pasaron a auxiliares Hay continuidad en las juntas incluso en verano, fallando 

muy poco en la pandemia. Trabajos: visitan a mayores en sus casa y en dos Residencias, a las personas que 

Cáritas ayuda, tratándo de acercarlas a la Iglesia y Sacramentos. Acompañan al Bautismo a una familia con 

muchos niños. Continúan con las mujeres de la pl. de Benavente, en general tienen poca formación y son de 

otras religiones, pero atienden y aceptan el tema religioso. Como proyectos tienen mejorar en difusión y en el 

estudio, atender mas a los auxiliares. Comentarios: se les felicita por el buen informe, breve, concreto y con 

proyectos. Se les dice que se sientan bien acogidos en la Curia Senatus ya que la enriquecen y que sigan 

haciendo difusión para crecer. 

Praes.  Madre de los Apóstoles: Informe nº 31. Soc. activos 12, con promesa 10, en prueba 2; pretorianos 6. 

Auxiliares 48, adjutores: 3+1 comunidad con 12 religiosas. Hay 2 cargos vacantes. Trabajos: durante la 

pandemia solo se visitó presencialmente a una señora que vive sola, a los demás se atendió por teléfono, 

interesándose por su salud, esto lo han agradecido mucho. A los auxiliares se invitó al Acies por teléfono. 

Visitas al Santísimo por parejas durante la pandemia. Mantienen el interés por el espíritu de la Legión, hay 

armonia y muy buena relación entre los socios. El Párroco una vez al mes asiste a la junta y les da el Allocutio. 

Proyectos: empezar a realizar trabajos de forma presencial y cubrir vacantes. Comentarios: los socios en prueba 

tienen dificultad para hacer la promesa. Se les aclara el sentido de la Promesa, los oficiales tienen que trabajar 

para que estas personas la conozcan y decidan. El P. Carlos explica que la promesa legionaria tiene un sentido 

teológico profundo. La Visita Oficial las felicita porque a pesar de las dificultades que han pasado siguen siendo 

fieles.  Les recomiendan hacer contactos con jóvenes en los parques para revitalizar el grupo. 

Curia Virgen de la Paloma: Informe nº 38. Tienen 5 pr. Soc. activos 32; con promesa 27, en prueba 5, 

pretorianos 17. Auxiliares 220+2 en prueba, adjutores seglares 128+29 religiosas. Vacantes: 1 de Curia y 3 de 

praesidia. En abril de 2021 reiniciaron las reuniones de Curia, los praesidia en octubre de 2020. Trabajos: 

contactos telefónicos con auxiliares y enfermos, excepcionalmente visita y comunión presencial a un enfermo. 

Han continuado las capillas itinerantes. Colaboran en liturgia, rezo del rosario, catequésis. En su Vicaria Legión 

de María está presente en todos los Consejos Parroquiales. Colaboran en la asamblea del Arciprestazgo y en el 

proyecto Lázaro. Celebraron el Acies, asistiendo el nuevo vicario D. Gabriel Benedicto y un retiro de Cuaresma. 

Proyectos: jornadas de difusión para reforzar grupos; visitar nuevas parroquias; realizar Exploratio Dominicalis. 

Comentarios:  están dando pasos para normalizar los grupos y la Curia después de la pandemia.  El hno. Javier 

dice, que la huella de la Cruz es señal de esperanza, y desde esta realidad salir de esta situación. El Espíritu de la 

Legión está ahí y es el que les empuja. Hacer equipo de Curia con ilusión, no les faltará la ayuda de María 

Carta de nuestro corresponsal hno. Noel: nos desea feliz Pascua y felicita a la Hna. Lola Peñalver en el inicio 

del 2º trienioy a la hna. Conso le dice que le debemos mucho y que cuente con sus oraciones. Se necesita su 

presencia y experiencia así como su manera de animar y formar a muchos legionarios. En cuanto a candidatos 

para presidencia y vicesecretario: tengamos paciencia y oración. 

Pr. Madre del Perpetuo Socorro. Es general el deseo de las visitas legionarias. Hay que salir a la calle 

nuevamente. Que lindo proyecto: tener interés en tener mas socios y buscar formar un nuevo Praesidium.   

Curia Virgen de los Reyes de Sevilla; tanto el sacerdote legionario de Argentina que presidió el Centenario de 

Legión de María, como legionarios que vienen de lejos, nos enseñan muchas cosas nuevas. Felicitaciones por el 

grupo de oración online por la causa de Frank Duff, hermanos; muchas veces las personas que rezan por las 3 

causas aún no son legionarias y por el ejemplo que dan Frank, Edel y Alfonso se animan ser legionarios activos. 

Curia María Medianera de todas las Gracias. Que buen ejemplo da ese praesidium al hacer la reunión semanal 

en la Facultad y con el aviso que ponen en la puerta del salón invitando a que les acompañen en la reunión, han 

logrado que algunos que llegan a la Legión por curiosidad, se impresionen y se queden. Contactos con 

musulmanes. Gracias, hermanos por este testimonio. Por medio de su informe es evidente que muchos de 

nuestros hermanos musulmanes quieran acercarse a la Iglesia Católica. Frank Duff decía muchas veces que en 

cada alma hay un germen de amor a la Virgen. Nuestras visitas pueden hacer crecer ese germen, convertirse al 

Cristianismo. Recuerda que por medio de videollamadas se han hecho muchas conquistas, hasta bautismos. Que 

buen testimonio. Hacer más difusión para fortalecer los grupos de Legión de María. En la audiencia con el Sr. 

Arzobispo, con la Jerarquía, incluso con el Nuncio de Su Santidad, hablamos de lo que estamos haciendo e 

informamos de las conversiones realizadas en cada Praesidium. 
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REVITALIZAR EL PRAESIDIUM, FRUTO DEL CENTENARIO 

 P. Carlos Melero  
 D.E. Senatus de Madrid 

El praesidium es la unidad orgánica de la Legión de María (Manual, c. XIV, 6). Con motivo del 

Centenario de la Legión de María es bueno que procuremos revitalizar su vida, su dinámica y 

funcionamiento. ¿Cómo podemos dar más vida a nuestros praesidia? Unas breves orientaciones pueden 

ayudarnos, orientaciones que tomamos de los principios de la espiritualidad legionaria que son siempre la 

fuente que alimenta la vida de la Legión de María.  

En la allocutio que dedicamos al Hogar místico de Nazaret (23-10-2016), señalábamos algunos aspectos 

que sería bueno releer para tener presentes. El praesidium es el corazón del sistema de la Legión. Mt 18, 20 

nos dice: Donde dos o tres se hallan reunidos en mi nombre, allí estoy yo en medio de ellos. Un grupo de 

cristianos donde cada uno une sus cualidades al conjunto es un mosaico de luz y vida que hace más 

presente a Cristo (Mc 5, 30). La junta del praesidium, que contiene la presencia de Cristo, también nos trae 

la cercanía de María y José. Los padres de Jesús se 

relacionan con el praesidium como lo hacen con Jesús. 

Así, el praesidium es como una proyección del Hogar de 

Nazaret. 

Si el praesidium nos hace presente el hogar místico de 

Nazaret, también es cierto que nos hace presente el 

acontecimiento de Pentecostés, donde los Apóstoles y 

demás discípulos están con María esperando el envío del 

Espíritu Santo para cumplir la misión de evangelizar que 

Cristo Resucitado les ha encomendado.  

En una allocutio (23-10-2019) sobre el praesidium 

meditábamos sobre otros aspectos que es bueno volver a 

leer: el praesidium es discipulado, es una vida cristiana fundada en la fe, en la esperanza, en la caridad y es escuela de 

virtudes cristianas, es vida apostólica configurada por la cruz, es ejercicio concreto que nos hace vivir el misterio del 

Cuerpo Místico de Cristo y la comunión de la gracia y la santidad que es la Iglesia. El praesidium nos estimula a 

progresar en la vida cristiana desde un inicio sencillo hasta un compromiso creciente y más generoso. El praesidium 

es escuela de santidad. 

En todo este camino de discípulos de Cristo, María siempre nos acompaña. El praesidium está dedicado a un 

título propio de la Virgen. El Espíritu Santo nos va configurando a Cristo en el molde de María: María nos reforma 

por un camino de purificación, nos conforma según la mente de Cristo por un camino de iluminación, y nos informa 

para que Cristo viva dentro de nosotros por un camino de unión.  

El praesidium nos hace vivir en relación personal con las Personas Divinas. Nos impulsa a crecer en la vida de 

oración personal y en unión con la Iglesia por la Liturgia de las Horas. Alienta en cada miembro del praesidium la 

participación frecuente y, a ser posible, diaria de la Eucaristía. Los pretorianos se convierten en una llamada amorosa 

de una vida más sobrenatural para los demás legionarios. El cuidado de la vida sacramental hace del praesidium un 

medio constante y eficaz para crecer en la vida de la gracia. Los diversos elementos que configuran el praesidium nos 

hacen vivir el misterio del Cuerpo Místico de Cristo en la unidad de la diversidad en la que todos contribuimos a su 

crecimiento orgánico. Los diversos grados de los miembros de la Legión de María se influyen unos a otros para el 

crecimiento del praesidium.  

Podríamos repasar, en cada praesidium como tema de estudio, algunos elementos de la espiritualidad legionaria 

para descubrir cómo pueden iluminar y dar vida a nuestras reuniones para que sean más vivas y espiritualmente más 

transformadoras. El praesidium es un camino constante de conversión cristiana que no acaba hasta que lleguemos a la 

casa del Padre. Allí nos encontraremos con nuestros hermanos para cantar la gloria de la Trinidad, tal como rezamos 

en la oración final de la Téssera: que guíe nuestros pasos por el Camino de la Paz, para que, terminada la lucha de la 

vida, nuestra Legión se reúna sin pérdida alguna en el reino de tu amor y gloria.. 

 

     ALLOCUTIO 
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                                     “ D I F U S I Ó N ”  
     Hna. M.Tere Horcajo 
                Vicepresidenta del Senatus 

¡No nos podemos guardar la alegría de ser legionarios de María! 

Eso es hacer difusión. Hablar a otras personas transmitiendo la experiencia que nos llena la vida, e 

invitarles a descubrir por si mismos todas esas gracias que, a través de María, recibirán y comunicarán a 

otros muchos.  

Es verdad que encontramos dificultades y también falta de respuesta en la medida que nos gustaría.  Nos 

quejamos de muchas cosas y podemos caer en el desánimo. Pero ante las dificultades siempre debemos 

buscar las posibles soluciones: 

Perseverancia en hacer que la difusión sea 

constante, animando cada semana desde la junta. 

El praesidium que hacer difusión constantemente, 

manifiesta su compromiso e ilusión. 

Cercanía y acogida a cada persona. No poner 

metas muy altas a los que comienzan. La Legión 

es para personas ordinarias. El praesidium que 

hace difusión se enriquece con nueva savia al 

formar nuevos socios. 

Ilusionar con variedad de apostolados, ya que es inmensa la tarea encomendada a la Legión de María, no 

nos contentemos con hacer siempre lo mismo. Seamos creativos para transmitir la fe en todos los 

ambientes. El praesidium que hace difusión aporta a la Iglesia nuevos apóstoles, ayudando a la santidad. 

Oración por las personas a las que nos dirigimos, confiando que el Señor sea quien llame a su corazón. El 

Praesidium que hace difusión crece en confianza y unión con a María,  

Ahora que estamos en momentos especiales, después del parón por la Pandemia, los praesidia han 

retomado las juntas, los trabajos legionarios y con nuevos socios que se incorporan, porque otros 

legionarios les han invitado a formar parte de la Legión de María.  

Tomemos muy en serio la difusión personal, la difusión como trabajo del praesidium y como actividad 

constante de cada curia.  

 

 

 

 

➢ Ejercicios espirituales: Fueron unos días fenomenales. Hay que tomarlos muy en serio ya que es 

una oportunidad que se nos da.  El P. Carlos cada año sorprende 

➢ El canal de YouTube del Senatus de Madrid sigue activo, en el mes de mayo breves reflexiones de 
3 minutos cada día. Es una iniciativa de unos hermanos que con ello nos ayudan a tener un 
momento de encuentro entorno a nuestra Madre, “aprovéchalo”. 

En Pentecostés habrá una reflexión, también breve, preparada por nuestro D.E. Padre Carlos 
Melero. 
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